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Sitzung des Ausschusses für Verkehr, Planung und Liegenschaften der Stadt Bornheim 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Verkehr, Planung und 
Liegenschaften der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist 
und dass der Ausschuss für Verkehr, Planung und Liegenschaften beschlussfähig ist. 
 
Der Ausschuss für Verkehr, Planung und Liegenschaften beschließt  
1. die Tagesordnung um die Tagesordnungspunkte  

 
29 „Ankauf von Grundstücken für die Regionale 2010, Grünes C, in Hersel,  
      Flur 11", Vorlage-Nr. 186/2011, 
 
30 „An- und Verkauf von Grundstücksflächen für die Regionale 2010,  
      Projekt Grünes C, in Hersel, Flur 18“, Vorlage-Nr. 187/2011, 
 
zu erweitern und 
 

2. den neuen Tagesordnungspunkt 29 nach Tagesordnungspunkt 27 und den 
neuen Tagesordnung 30 nach Tagesordnung 29 zu behandeln, 
 

3. den Tagesordnungspunkt 28 von der Tagesordnung abzusetzen. 
 
Stimmenverhältnis: 
- Einstimmig - 
 
Durch diese Änderung der Tagesordnung werden die bisherigen  
 
 TOP 29 - 30 zu neuen TOP 31 - 32.  
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1 – 25. 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
 
VA Altaner ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
 
Es wurde kein Ausschussmitglied verpflichtet. 
 

3 Einwohnerfragestunde  
 
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 57/2010 
vom 01.12.2010 

 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Verkehr, Planung und Liegenschaften erhebt gegen den Inhalt der Nie-
derschrift über die Sitzung Nr. 57/2010 vom 01.12.2010 keine Einwände. 
 
- Einstimmig -  

21/2011  Seite 3 von 9 



 
5 Bebauungsplan Wb 02 in der Ortschaft Walberberg - 1. Ände-

rung; Einleitungsbeschluss 
050/2011-7 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Verkehr, Planung und Liegenschaften empfiehlt dem Rat, wie folgt zu 
beschließen: 
 
Der Rat  
 

1. beschließt, gemäß §2 BauGB in Verbindung mit § 13a BauGB (Bebauungspläne der 
Innenentwicklung) das Verfahren zur Änderung des Bebauungsplans Wb 02 in der 
Ortschaft Walberberg für einen Bereich zwischen Hanrathstraße, Schützenstraße, 
Matthias-Claudius-Weg und Röntgenstraße (Parzellen Nrn. 426 – 429, 202 und 541, 
Flur 11, Gemarkung Walberberg) einzuleiten, 

 
2. beschließt, gemäß § 13 a (3) auf die Durchführung einer frühzeitigen Beteiligung der 

Öffentlichkeit zu verzichten, 
 

3. beschließt, gemäß § 13 a (3) bei der Bekanntmachung der Einleitung darauf hinzu-
weisen, dass sich die Öffentlichkeit innerhalb einer Frist von vier Wochen im Rat-
haus, Geschäftsbereich 7.1, Stadtplanung über die Planung unterrichten und äußern 
kann, 

 
4. beauftragt den Bürgermeister, einen Entwurf für die öffentliche Auslegung erarbeiten 

zu lassen. 
 
- Einstimmig -  
 

6 Vorhabenbezogener Bebauungsplan Wb 08 - 1. Änderung in der 
Ortschaft Walberberg; Ergebnis der Offenlage; Satzungsbe-
schluss 

061/2011-7 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Verkehr, Planung und Liegenschaften empfiehlt dem Rat, wie folgt zu 
beschließen:  
 
Der Rat 
 
1.  fasst zu den während der öffentlichen Auslegung gemäß § 3 (2) BauGB und § 4 (2) 

BauGB eingegangen Stellungnahmen die vorliegenden Beschlüsse, 
 

2. beschließt den vorliegenden Entwurf der 1. Änderung des Vorhabenbezogenen Bebau-
ungsplanes Wb 08 in der Ortschaft Walberberg einschließlich Vorhaben- und Erschlie-
ßungsplan, der vorliegenden Textlichen Festsetzungen und der vorliegenden Begrün-
dung gemäß § 10 BauGB als Satzung. 

 
- Einstimmig -  
 

7 Bebauungsplan Ro 20  in der Ortschaft Roisdorf, Beschluss zur 
Einleitung des Verfahrens und zur frühzeitigen Beteiligung der 
Öffentlichkeit 

147/2011-7 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Verkehr, Planung und Liegenschaften empfiehlt dem Rat, wie folgt zu 
beschließen:  
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Der Rat beschließt, 
 
1. das Verfahren zur Aufstellung des Bebauungsplanes Ro 20 in der Ortschaft Roisdorf 

gemäß § 2 BauGB einzuleiten. Das Plangebiet liegt an der Stadtgrenze zur Gemein-
de Alfter südöstlich der Straße Rosental und schließt einen Teil der Straße mit ein.  

 
2. die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3  Abs. 1 BauGB mit dem vor-

liegenden Planvorentwurf und der vorliegenden Darlegung der allgemeinen Ziele und 
Zwecke der Planung,  

 
3. die Planung für die Dauer von 4 Wochen öffentlich auszulegen und auf eine Einwoh-

nerversammlung zu verzichten.  
 
- Einstimmig -  
 

8 1. Änderung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes Wi 01.1 
in der Ortschaft Widdig, Beschluss zur öffentlichen Auslegung 

051/2011-7 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Verkehr, Planung und Liegenschaften empfiehlt dem Rat, wie folgt zu 
beschließen: 
 
Der Rat beschließt: 

 
1. gemäß § 13 (2) Nr. 1 BauGB von der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung abzuse-

hen und gemäß § 13 (3) BauGB auf die Durchführung einer Umweltprüfung zu ver-
zichten, 

 
2. den vorliegenden Entwurf der 1. Änderung des vorhabenbezogenen Bebauungspla-

nes Wi 01.1 in der Ortschaft Widdig einschließlich der vorliegenden textlichen Fest-
setzungen sowie der vorliegenden Begründung gemäß § 3 (2) BauGB für die Dauer 
eines Monats öffentlich auszulegen. 

 
- Einstimmig -  

3 Stimmenthaltung/en (B90/Grüne) 
 

9 Herstellung zusätzlicher Pkw-Stellplätze beim Ausbau Servatius-
weg in Bornheim 

146/2011-9 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Verkehr, Planung und Liegenschaften beauftragt den Bürgermeister, die 
vorgeschlagene Planungsanpassung im Zuge der laufenden Straßenbaumaßnahme umzu-
setzen. 
 
- Einstimmig -  

1 Stimmenthaltung (Breuer) 
 

10 Antrag der CDU-Fraktion vom 10.02.2011 betr. Aufrechterhaltung 
der Parkraumnutzung auf der Brücke Bahnhofstraße in Sechtem 

100/2011-9 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Verkehr, Planung und Liegenschaften nimmt die Ausführungen des Bür-
germeisters zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
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11 Antrag der CDU-Fraktion vom 19.03.2011 betr. Einrichtung einer 

Sperrfläche (Zick-Zack-Markierung) auf der Uhlstraße in Kardorf 
136/2011-9 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Verkehr, Liegenschaften und Planungen beauftragt den Bürgermeister, 
die Verkehrsverhältnisse in Kardorf im Bereich zwischen dem Haus Uhlstraße 1 und der 
Einmündung Travenstraße hinsichtlich der Frage, ob hier die Anordnung einer Grenzmarkie-
rung (VZ 299 StVO) erforderlich ist, im Rahmen eines straßenverkehrsrechtlichen Anhörver-
fahrens nach § 45 StVO zu überprüfen und die ggf. notwendigen Anordnungen zu treffen.  
 
- Einstimmig -  
 

12 Antrag der CDU-Fraktion vom 20.03.2011 betr. Mobilität auf Geh-
wegen / Verwendung von Kopfsteinpflaster oder Blaubasalt 

148/2011-9 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Verkehr, Planung und Liegenschaften nimmt Kenntnis von den Ausfüh-
rungen des Bürgermeisters und vertagt den Antrag in die nächste Ausschuss-Sitzung. 
 
-Einstimmig- 
 

13 Mitteilung betr. Problemen in der Fahrgastbeförderung der Regi-
onalbahnlinie 48; Antwort der Nahverkehr Rheinland GmbH 
(NVR) 

064/2011-7 

Kenntnis genommen 
 
Zusatzfragen 
von AV Hanft 
Kann der NVR aus dieser Misere hinsichtlich der Kürzung möglicher Zuwendungen auch 
Konsequenzen ziehen? 
Antwort: 
Der NVR kann daraus Konsequenzen ziehen, muss dies aber nicht. Wir sind nicht Aufgaben-
träger und insofern kann die Stadt hier nur das Ergebnis zur Kenntnis nehmen und den NVR 
darauf hinweisen, die Vereinbarungen, die das Regionalisierungsgesetz ermöglicht auch 
aktiv umzusetzen und auch entsprechende Konventionalstrafen umzusetzen. 
 
von AM K.-H. Meyer 
Wie kann man die Bahn dazu motivieren, den 20-Minuten-Takt wieder einzuführen? 
Antwort: 
Dazu gab es vor langer Zeit ein Gespräch mit der DB-AG in Köln. Dort wurde erklärt, dass 
die wichtigen Verkehrspunkte außerhalb der Region der Stadt Bornheim liegen und dort die 
zeitlichen Vorgaben gemacht würden. Es werden kaum Chancen gesehen, hier eine Ände-
rung herbeizuführen, wenn nicht auf Landesebene eine entsprechend veränderte Koordinati-
on der überregionalen Verkehre vorgenommen wird. 
 

14 Mitteilung betr. Erweiterung einer Mobilfunksendeanlage in Rös-
berg 

141/2011-SUA 

Kenntnis genommen 
 

15 Mitteilung betr. Unterschutzstellung einer Christusstatue und der 
Steintafeln entlang des sog. Friedensweges in Roisdorf und Alf-
ter 

161/2011-6 

Kenntnis genommen 
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16 Mitteilungen mündlich  

Keine 
 

17 Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 01.02.2011 betr. 
Sachstand Einbahnstraßenregelung in der Roisdorfer Grenzstra-
ße: Öffnung für Radfahrer 

086/2011-9 

Herr Schier berichtet über die stattgefundene Anhörung. 
 
Kenntnis genommen 
 
Zusatzfrage von AM Dr. Pacyna 
Ist die Verwaltung gewillt meinen Dank anzunehmen? 
Antwort: 
Dies wird weitergeleitet. 
 

18 Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 01.02.2011 betr. 
Sachstand Fahrradständer am DB-Bahnhof Roisdorf 

087/2011-7 

Kenntnis genommen 
 
Zusatzfragen von AM Dr. Pacyna
1. Kann man die Bahn nicht verpflichten, ein paar zusätzliche Fahrradständer dort 

aufzustellen mit dem Hinweis, dass dieses Chaos sonst möglicherweise Ge-
fährdungen verursacht? 

Antwort: 
Verbal kann man das tun. Es handelt sich um eine Duldung, dass dort Fahrräder abgestellt 
werden können. Wenn die Baustelle fertig ist, wird geprüft, wie das Fahrradproblem städti-
scher seits gelöst werden kann. 
2. Ist die Bahn nicht mehr an Kunden interessiert? 
Antwort: 
Begrenzt, da bei den Leuten, die schon morgens nicht mehr von Sechtem nach Köln mit-
kommen, dadurch ein Aufnahmestopp für Fahrgäste seitens der Bahn praktisch verfügt wird. 
 

19 Anfrage der CDU-Fraktion (ohne Datum, Eingang 01.02.2011) 
betr. Grundstück am Widdiger Weg zwischen dem Friedhof und 
dem angrenzenden Wohnhaus in Roisdorf 

081/2011-6 

Kenntnis genommen 
 

20 Anfrage der SPD-Fraktion vom 14.03.2011 betr. Einkaufszentrum 
Bonner Straße in Roisdorf 

128/2011-7 

Kenntnis genommen 
 
Zusatzfragen von AV Hanft 
Wie ist der weitere Zeitplan für die Gespräche mit dem Vorhabenträger? 
Sind beide Bauanträge noch relevant? 
Antwort: 
Relevant im Sinne des Interesses des Eigentümers sind sie formal betrachtet. Es wurde sich 
darauf verständigt, in welcher Weise diese Bauanträge oder Bauvoranfragen rechtliche Kon-
sequenz entfalten erst einmal zurückzustellen im Hinblick darauf, dass der Eigentümer und 
der Investor selbst ein ganz anderes Ziel anstrebt als er durch die Bauanträge dokumentiert. 
Das Verfahren ruht in beiderseitigem Einvernehmen. 
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Wie schnell und zügig das ganze Verfahren weitergeht, hängt von der Initiative und dem Er-
folg vom Investor bei der Frage der Vermietung der möglichen Flächenangebote ab und der 
daraus folgenden Konkretisierung des Projektes. 
 

21 Anfrage des stv. AM Züge vom 20.03.2011 betr. Hinweisschild auf 
der Bahnhofstraße in Sechtem 

137/2011-9 

Kenntnis genommen 
 

22 Anfrage der FDP-Fraktion vom 21.03.2011 betr. widersprüchliche 
Aussagen zur Windkraft-Investorensituation 

140/2011-7 

Kenntnis genommen 
 

23 Anfrage des AM Schausten vom 21.03.2011 betr. Verkehrssicher-
heit auf dem Rheinuferweg zwischen Hersel und Uedorf 

152/2011-9 

Kenntnis genommen 
 

24 Anfrage der SPD-Fraktion vom 22.03.2011 betr. Ausbau der L 182 
zwischen Brenig und Heimerzheim 

149/2011-9 

Kenntnis genommen 
 
Zusatzfrage von AV Hanft 
Kann man dieses Jahr mit einer Antwort rechnen? 
Antwort: 
Dies wird nicht für unmöglich gehalten. Es gibt bisher keine positiven Anzeichen für eine Re-
alisierung. 
 

25 Anfragen mündlich  
von AM Dr. Pacyna 
In Brenig Richtung Heimerzheim befindet sich ein Verkaufsstand für Spargel. 
Ist dieser Verkaufsstand genehmigt und wie bekommt man die Parkplatzsituation in den 
Griff? 
Antwort: 
Es ist nicht zwingend davon auszugehen, dass solche Stände durchweg genehmigt sind. 
Wenn die Stadt Hinweise erhält, die die Verkehrssicherheit in bestimmten Bereichen durch 
derartige Nutzung beschränken, besteht unabhängig von der Frage der Genehmigung von 
einer Einrichtung, verkehrsbehördlich die Erfordernis dem ein Ende zu bereiten bzw. eine 
Änderung herbeizuführen. 
 
von beratendem AM Braun-Schoder 
1. Wo sind die Geschwindigkeitsmessgeräte der Stadt Bornheim abgeblieben? 
Antwort: 
Die befinden sich im Baubetriebshof, da die Akkus ständig kaputt waren und ihr Lebensalter 
überschritten ist. Derzeit wird geklärt, inwieweit wieder 1 Messgerät beschafft werden kann. 
2. Wann ist damit zu rechnen, dass der Aufzug im Bahnhof Sechtem wieder ein-

gebaut wird? 
Antwort: 
Behindertengerecht kommt man jetzt durch den Bahnhof durch. Es gibt keine konkreten 
Hinweise für den Einbau. 
 
von AM K-H Meyer 
Kennt die Stadt den Ansprechpartner für den Aufzugseinbau? 
Antwort: 
Die Adresse kann weiter gegeben werden. Bisher gibt es von dieser Seite keine Stellung-
nahme. 
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von AM Hönig
1. Ist die Verwaltung in der Lage, das Parkplatzhinweisschild zum Parklatz 3 und 

8 (Einfahrt Rathaus) auszuwechseln, da dieses vollkommen verblichen ist? 
Antwort: 
Dies wird weitergeleitet. 
2. betr. Bauvorhaben Venantiastraße 

Geht die Einleitung des Oberflächen- und Gebrauchswasser in den Kanal der 
Heinestraße? 

Antwort: 
Die Regionalgas Euskirchen verfügt über genaue Pläne der Entwässerungsleitung. Im Fach-
bereich 9 liegen Pläne zum Ausbau der Venantiastraße und der Entwässerung vor und im 
Rahmen der Ausbauplanung sind diese beschlossen worden. Auch die Heinestraße dient 
der Entwässerung. 
3. Wie ist der Sachstand zum Mobilfunkmast in Botzdorf am Aussichtsturm? 
Antwort: 
Man befindet sich im Gespräch mit dem Landschaftsschutzverein und dem Bauträger für 
diesen Mobilfunkmast. Es liegt eine Baugenehmigung für die Veränderung des Aus-
sichtsturmes vor. 
 
von AM Wirtz 
betr. Straßenausbaumaßnahme An der Bonn Straße, Walberberg 
Gibt es diesbezüglich einen neuen Zeitplan, da der in der Vorlage angekündigte Baubeginn 
März nicht eingehalten worden ist? 
Antwort: 
Die Maßnahme hat sich verzögert. Alsbald soll ein Ausbau erfolgen. 
 
von AM Velten 
betr. Sanierung Rheinufer 
Welche Arbeiten werden jetzt durchgeführt und wird der Leinpfad wieder saniert? 
Antwort: 
Derzeit werden die Anschüttungen, die man seiner zeit gemacht hat, wieder hergestellt und 
komplettiert. Der Leinpfad wird komplett wieder hergestellt. Diese Maßnahme wird sich als 
letzte Maßnahme der Rheinufersanierung darstellen. 
 
von AM K.-H. Meyer 
An derK 33, Proffgasse ist ein Halteverbot für Winterdienst angeordnet worden. Ende März 
sollte die Beschilderung zurückgenommen werden, Herr Pieck wollte sich darum kümmern, 
dass der zuständige Landesbetrieb diese Schilder abbaut bzw. zuhängt. 
Kann dies erfolgen? 
Antwort: 
Dies wird weitergeleitet. 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 
 
 
 
gez. Wilfried Hanft  gez. Petra Altaner 
Vorsitz  Schriftführung 
 
 

21/2011  Seite 9 von 9 


